

mission. Il ne faut pas toutefois oublier que les musulmans sont réfractaires au catholicisme. Le cardinal Massaia, à qui je parlais un jour de cette question, me disait qu'il est mille fois plus facile de convertir les Chinois, les Indous et les fétichistes que les musulmans. Les missionnaires qui travaillent dans l'Afrique affirment la même chose, et assure que leur zèle est paralysé quand ils se trouvent au milieu de populations qui ont quitté officiellement le fétichisme pour embrasser le mahométisme. Quelle en est la raison ? Le cardinal Massaia n'en pouvait donner une explication adéquate; mais le fait brutal reste là, et pèse comme un incubé sur toutes les missions qui sont au milieu des musulmans. Espérons cependant de la miséricorde divine qu'elle fera luire la lumière de l'évangile sur ces peuples qui, plus que d'autres, sont assis dans les ténèbres et à l'ombre de la mort.

DON ALESSANDRO.

SOIXANTE-DIX ANS DE PRETRISE !

E vénérable Père Dandurand, depuis plusieurs années déjà le doyen du clergé du Canada, qui est encore employé au saint ministère comme chapelain à l'Hospice Taché de Saint-Boniface, bien qu'il soit âgé de 93 ans, a célébré l'autre mois, le 12 septembre, son soixante-dixième anniversaire de prêtrise. Nous aurions voulu dans le temps signaler l'heureux événement à nos lecteurs. Nous nous félicitons presque d'avoir retardé à le faire, depuis que nous avons lu l'intéressant compte rendu des *Cloches* de la 1^{ère} semaine d'octobre; car nous voici en mesure de rendre un hommage moins incomplet à une vie si longue et si pleine de mérites. On remarquera dans les citations qui vont suivre que le bon Père